
Porto Feliz, 14 de fevereiro de 2025 • Edição 4.925 • Ano 70
Diretor Responsável: Roberto Prestes • Exemplar: R$ 3,00 

Prefeito vai 
a Brasília e 
pede casas 
populares

Na cidade, Universidade 
Virtual oferece nove cursos 
de nível superior gratuitos e 
on-line. As inscrições estão 
abertas | Página 4

Prof. Carlos leva a um 
passeio pela história 
esquecida das ‘Mulheres 
de Sorocaba’ | Página 8

Na sessão desta semana, o debate 
entre os vereadores voltou a girar 
em torno da Santa Casa  | Página 7

Neste sábado (15) Porto Feliz cai 
na folia com o Pré-Carnaval no 
Avenida Shopping  | Página 8

Célio Peixoto esteve em audiência 
com o ministro das Cidades | Página 4

PM e jovem perdem 
a vida em acidentes 
na Marechal Rondon
Carro do policial foi atingido de frente 
por outro veículo; moto conduzida pelo 
jovem invadiu a pista contrária e bateu 
num caminhão. Por coincidência, as duas 
vítimas se chamavam Lucas | Página 3

MAIS LUZ. Depois de substituir todas as lâmpadas comuns da iluminação pública por lâmpadas de LED na 
zona urbana, a Prefeitura está iniciando o trabalho na zona rural. O trabalho teve início pelo bairro Tanquinho, 
onde foram instaladas lâmpadas de LED em 19 braços de luz. A troca segue um cronograma da Secretaria de 
Serviços Públicos. No caso de lâmpadas queimadas, você pode pedir a substituição ligando gratuitamente para 
o Disk-Lâmpada no 0800 806 4641. Se preferir, mande uma mensagem para o WhatsApp (11) 5039-3075.
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A varíola é uma do-
ença infecc iosa 
grave causada pelo 

vírus Orthopoxvirus e já 
considerada erradicada 
pela Organização Mun-
dial da Saúde, desde os 
anos 1980. Importante 
considerar, todavia, que 
essa enfermidade atra-
vessou os séculos XVIII 
e XIX, ressaltando que 
entre os anos de 1834 e 
1835 fez inúmeras vítimas 
em nosso país assolando 
tristemente as cidades 
brasileiras. 

A literatura médica 
registra que as primeiras 
vacinas contra a temível 
moléstia chegaram ao 
Brasil no início dos anos 
1800, importadas da In-
glaterra. Em 1811 foi 
criada a Junta da Insti-
tuição Vacínica na cidade 
do Rio de Janeiro, com a 
finalidade de implemen-
tar diversas ações para o 
controle da doença, entre 
elas a promulgação, em 
1832, da lei que tornava 
obrigatória a vacinação 
das crianças.

Inobstante os esforços 
das autoridades, a doença 
ainda continuou fazendo 
vítimas, sendo responsá-
vel por um número subs-
tancial de mortes. O trata-
mento da varíola era feito 
por meio do pus vacínico, 
material retirado das pús-
tulas de pessoas infecta-
das pela varíola e utilizado 
para inocular a vacina 
antivariólica em pessoas 
saudáveis através de ar-
ranhões ou perfurações. 
Essa vacina foi descober-
ta no século XVIII pelo 
cientista Edward Jenner 
e, no Brasil, o Instituto 
Vacínico do Império tinha 
a responsabilidade de es-
tudar, praticar, melhorar 

O Combate à Varíola na  
Vila de Porto Feliz

Domínio Público).

Um  j o r n a l  c u j o 
nome evoca a pró-
pria identidade de 

Porto Feliz. Abençoada 
“Terra das Monções” que 
mantém vivo um jornal 
impresso que este ano, no 
dia 6 de fevereiro, comple-
tou 70 anos de vida. E vida 
ininterrupta, passando 
por várias mãos até che-
gar na sociedade hoje for-
mada por Roberto Prestes 
de Souza e Maurício José.

Há doze anos colabo-
ro semanalmente para a 
TRIBUNA DAS MONÇÕES 
com os meus artigos e 
crônicas. Dentro desse 
paradigma que é a Tribu-
na, dou preferência para 
os assuntos da cidade, 
em especial, para a inves-
tigação de seu passado. 
Revelei em alguns desses 
textos diversas curiosida-
des ou fatos esquecidos da 
maioria dos cidadãos. Vou 
trazer aqui algumas notas 
sobre a TRIBUNA.

O famoso jornal da ca-
pital paulista, Correio 
Paulistano, anunciou o 
surgimento da TRIBUNA 
em sua edição de 31 de 
janeiro de 1955:

“NOVOS JORNAIS 
– Anuncia-se para 
os primeiros dias 

de fevereiro, o 
aparecimento de dois 
jornais locais – “A 
Comarca”, sob a direção 
do sr. Sabino de Melo e 
“Tribuna das Monções”, 
sob a direção do sr. 
Wilson Muscari”. 

No dia 17 de fevereiro, 
o Correio Paulistano co-
mentou:

“TRIBUNA DAS 
MONÇÕES” – Esse é 
o nome do jornal que 
começou a circular 
hoje nesta cidade, sob 
a responsabilidade do 
professor Wilson Muscari 
e de propriedade da 
“Gráfica Porto Feliz 
LTDA”. O novo jornal 
se propõe a servir os 
interesses do município 
em caráter independente 
e imparcial.

A Gazeta Esportiva, 
também de São Paulo, na 
edição de 9 de janeiro de 
1957 registrou que a Tri-
buna das Monções publi-
cou a notícia da passagem 
dos ciclistas Vicente Amo-
rezano e Rubens Pinheiro 
Alves por Porto Feliz. 
Esses ciclistas empreen-
deram uma jornada de mil 
e novecentos quilômetros, 
passando por diversas 
cidades, incluindo Porto 
Feliz.

O vereador Marcelo 
Tuani teve a felicidade 
de propor, na última se-
gunda-feira, Moção de 
Aplausos pelo aniversário 
da Tribuna. A iniciativa 
recebeu apoio de diversos 
outros parlamentares. 
Não poderia ser diferente. 

A TRIBUNA é, de fato, 
um patrimônio da cidade e 
merece o reconhecimento 
de toda a população. Ela é 
o veículo de comunicação 
mais antigo da cidade e 
mantém viva a tradição 
dos jornais impressos, 
muitos dos quais, pelo 
avanço tecnológico e mu-
danças de comportamen-
tos, estão deixando de 
existir. A TRIBUNA DAS 
MONÇÕES segue firme 
nesse propósito de regis-
trar o nosso cotidiano e, 
dessa maneira, se conver-
te em guardiã da nossa 
memória. 

A par disso, a TRIBUNA 
se reinventa e mantém 
perfis nas redes sociais, in-
teragindo ainda mais com 
o público leitor que, muitas 
vezes, é um porto-felicense 
que vive em lugar distante 
de sua terra natal. Desse 
modo, a TRIBUNA também 
fortalece os vínculos entre 
as pessoas.

Ao completar 70 anos 

de existência, a TRIBUNA 
DAS MONÇÕES consoli-
da-se não apenas como 
um jornal, mas como um 
símbolo da identidade 
e da história de Porto 
Feliz. Sua trajetória inin-
terrupta, marcada por 
dedicação e compromisso 
com a comunidade, reflete 
a importância de preser-
var a memória local em 
um mundo cada vez mais 
digital. Ao longo das déca-
das, o jornal tem sido um 
testemunho vivo dos acon-
tecimentos, das curiosida-
des e das transformações 
da cidade, mantendo-se 
fiel ao seu propósito de 
informar com indepen-
dência e imparcialidade. A 
homenagem recebida pela 
Câmara Municipal, por 
meio da Moção de Aplau-
sos, é um reconhecimento 
justo ao seu papel como 
guardiã da história porto-
-felicense. Que a TRIBUNA 
DAS MONÇÕES continue 
a inspirar as futuras ge-
rações, perpetuando-se 
como um legado de valor 
inestimável para a cultura 
e a comunicação da cidade.

Carlos Carvalho Cavalheiro 
é professor, mestre 

em educação, escritor, 
pesquisador e colaborador 

da TRIBUNA

Os 70 anos da TRIBUNA 
 DAS MONÇÕES

e propagar a vacina. 
Para trazer a vacina de 

Lisboa para o Brasil, o 
pus vacínico era retirado 
ainda em alto mar, a fim 
de que pudesse chegar 
“fresco” ao nosso país. Na 
primeira metade do século 
dezenove, empenhada na 
luta contra a temível doen-
ça, a Câmara de Vereado-
res da Vila de Porto Feliz 
envidou esforços junto ao 
Vice-Presidente da Pro-
víncia de São Paulo para 
proteger seus cidadãos. 
Todavia e de acordo com 
um ofício enviado àquela 
autoridade imperial no dia 
13 de outubro de 1835, a 
Edilidade local confirmou 
o recebimento de duas lâ-
minas de pus vacínico que 
não prosperaram, razão 
pela qual solicitava a re-
messa de outras lâminas 
para o necessário combate 
à doença. 

Eis o teor do histórico 
ofício, respeitada a orto-

grafia da época: “Illus-
tríssimo e Excelentíssimo 
Senhor – A Camara Mu-
nicipal da Villa de Porto 
Feliz acusa a recepção do 
Officio de Vossa Excelen-
cia de 26 d’Agosto pró-
ximo passado accompa-
nhado de duas laminas de 
puz vacinico, as quais não 
tendo prosperado, a Ca-
mara supllica por outras, 
a ver se obtem melhor 
resultado. Deus Guarde 
a Vossa Excelência.  Vila 
de Porto Feliz em Sessão 
Ordinaria da Camara aos 
13 de Outubro de 1835. 
Ao Illustrissimo e Exce-
lentíssimo Senhor Vice 
Prezidente  d’esta Pro-
vincia. Vereadores José 
Gomes da Silva, Francisco 
de Oliveira Leite Setubal, 
Antonio Correa de Mora-
es, Francisco Antonio de 
Moraes Almeida, Mathias 
Teixeira da Silva, Mathias 
Teixeira de Almeida, Ma-
noel Ferreira Peixoto”.  

Vale ressaltar em res-
peito ao memorável pas-
sado da nossa terra, que 
dos sete vereadores que 
assinaram o histórico 
ofício enviado ao Vice-
-Presidente da Província 
de São Paulo, três eram 
membros ativos do Qua-
dro de Obreiros da Loja 
Maçônica Intelligência, 
a saber: José Gomes da 
Silva (Catão D’Utica); 
Francisco Antonio de Mo-
raes (Platão) e Mathias 
Teixeira de Almeida (Aris-
tides). Esta crônica é uma 
homenagem de reconhe-
cimento e gratidão para 
com os nossos valorosos 
antepassados. 

Salve Terra das Mon-
ções / Tua gente varonil 
/ Honrará tuas tradições 
/ E a grandeza do Brasil!

Reinaldo Crocco Júnior 
é advogado, escritor, 

pesquisador e colaborador 
da TRIBUNA

NUMA ESQUINA DA ATUAL RUA JOSÉ BONIFÁCIO. A primeira casa da Câmara 
Municipal de Porto Feliz, ao lado da Foto Moraes

COOPAP - COOPERATIVA DE PRODUÇÃO E PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS DOS ASSENTADOS E PEQUENOS 

AGRICULTORES DE PORTO FELIZ E REGIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Conselho de Administração da COOPAP, portadora do 
CNPJ: 08.809.059/0001-37, localizada no município de Porto 
Feliz/SP, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto So-
cial, convoca seus associados, membros em condição de votar, 
para se reunirem em ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, 
a realizar-se na sede social da COOPERATIVA, situada no lote 
k-01 da Agrovila do Assentamento Porto Feliz, km 101 da 
Rodovia Presidente Castelo Branco, no Bairro Indaiatuba, no 
município de Porto Feliz/SP, no dia 24/02/2025, em (1ª) pri-
meira convocação às 12:00 horas com a presença de 2/3 (dois 
terços) dos associados, em 2ª (Segunda) convocação às 14:00 
horas, com a presença da metade mais um do associados, ou 
em 3ª (Terceira) convocação às 16:00 horas com a presença 
de no mínimo 10 (Dez) associados, para deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia:

1) Realização de Eleição para renovação da nova Diretoria 
Administrativa para o Triênio de 20/03/2025 a 19/03/2028.
2) Prestação de Contas dos órgãos da Administração da 
Cooperativa, referente ao exercício de 2024.
3) Deliberação sobre a destinação dos fundos de reserva 
obrigatórios e Fates criados pela Cooperativa, previstas 
no Art. 73 do Estatuto.
4) Deliberação sobre possíveis lucros (sobras) auferidos no 
exercício de 2024, conforme Art. 74 do Estatuto.
5) Discussão sobre outros assuntos de interesse da Coo-
perativa, conforme estabelecido no Artigo 40, Parágrafo 
2° do Estatuto Social e do Edital de Convocação afixado 
na Sede da Cooperativa, dentro dos prazos legais

Porto Feliz/SP, 12 de Fevereiro de 2025.
Cícero Rosangelo de Souza — Presidente

RESOLUÇÃO Nº 354, DE 11 DE FEVEREIRO DE 2025

DISPÕE SOBRE A ESTRUTURA ADMINISTRATIVA/LEGISLATIVA 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE PORTO FELIZ, CONFORME 
ESPECIFICA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

A íntegra dessa Resolução encontra-se disponível no site: 
www.portofeliz.sp.leg.br

Roselene Maria de Souza dos Santos 
Presidente
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A Ronda  Osten-
siva Municipal 
(ROMU) é as-

sim: nem bem terminou 
uma ocorrência, já está 
emendando mais uma, 
levando dois homens 
num único frete para 
a Delegacia de Polícia 
Civil.

No meio da tarde 
desta terça-feira (11), a 
ROMU recuperou um 
carro furtado e deteve o 
suspeito por receptação. 
Ao levá-lo para o Pronto-
-Socorro municipal para 
o exame exigido por lei, 
deparou-se com outro 
suspeito. O segundo ho-
mem era procurado pela 
justiça por roubo.

Furto em Iperó
Começando pelo carro 

furtado: por volta das 
15h, no bairro Palmital, 
a equipe especializada 
da GCM avistou um Fiat 
Uno CS bege. Ele estava 
estacionado num ponto 
afastado, mas havia uma 
construção perto.

A ROMU entrou em 
contato com o Centro de 
Comunicação da GCM 
e pediu para que a pla-
ca do Uno 1980 fosse 
pesquisada. A pesquisa 
encontrou uma queixa 
de furto ocorrido na vi-
zinha Iperó.

Servente
Os guardas logo en-

contraram o homem que 
estava com o carro. Era 
um servente de 20 anos, 
M. C. B. Ele disse que 
havia recebido o Uno 
num rolo. Deu sua moto 
em troca do carro. O rolo 
foi feito com um morador 
no Jardim Santa Elisa 
— disse o suspeito. 

Ele só sabia o primei-
ro nome (Michel) e que 
ele morava na rua João 
Vicente Ferreira. Não 
sabia que o Uno era fur-
tado, garantiu.

No Pronto-socorro
Os guardas levaram 

o suspeito ao Pronto-

-Socorro Maria de Lour-
des Assunção Oliveira 
para o exame médico 
obrigatório. Enquanto 
estavam lá, aguardando 
o homem ser atendido, 
os atentos GCMs perce-
beram o desconforto que 
a presença deles causava 
numa pessoa que estava 
no Pronto-Socorro.

O homem virou para 
um lado, virou para o ou-
tro, tentou esconder-se... 
Foi tanto remelexo que 
os guardas decidiram 
abordá-lo.

Dois mandados
Marcelo Antunes de 

Macedo, de 47 anos, era 
duplamente procurado. 
Contra ele havia dois 
mandados de prisão por 
roubo.

Por um dos crimes, foi 
sentenciado a cinco anos 
e seis meses de prisão. 
Pelo outro, quatro anos 
e oito meses. Ele estava 
no Pronto-Socorro para 
tratar de uma fratura 
no pulso.

Os roubos
Os dois roubos ocorre-

ram em Atibaia (municí-
pio da região de Bragan-
ça Paulista) e foram co-
metidos contra postos de 
combustíveis. Um crime 
ocorreu em dezembro 
de 2019 e o outro, março 
de 2020.

Nas duas ocasiões 
Macedo estava acom-
panhado de outros dois 
homens, todos armados. 
Da ficha criminal do réu 
consta endereço domi-
ciliar em Vila Carrão, 
distrito da Zona Leste 
da capital.

O servente vai res-
ponder a inquérito por 
receptação (posse de 
carro furtado). Ele foi in-
diciado e liberado. Mace-
do seguiu para o Centro 
de Detenção Provisó-
ria de Sorocaba, aonde 
aguardaria sua remoção 
para uma unidade do 
sistema penitenciário do 
Estado.

Um motorista em-
briagado tentou fu-
gir da Guarda Civil 

Municipal no final da tarde 
desta segunda-feira (10). 
Durante a fuga, transi-
tando em alta velocidade, 
passou por um Centro de 
Educação Infantil Muni-
cipal, colocando em risco a 
vida das crianças.

Ele conseguiu se des-
vencilhar da viatura e 
abandonou o carro. Não 
adiantou muito: foi iden-
tificado e levado para a 
Delegacia de Polícia Civil 
para responder a inquérito 
por embriaguez ao volante.

Carvão
O Grupo de Ação com 

Cães (GOP) estava em 
patrulhamento quando 
viu passar um Chevrolet 
Colbat branco. A equipe 
especializada da GCM 
viu que as placas estavam 
cobertas com papel kraft 

de uma embalagem de 
carvão. Parece que o chur-
rasco foi bom...

Em vez de obedecer 
a ordem de parada dada 
pelos guardas, o moto-
rista pisou no acelerador 
e fugiu. Ele percorreu 
várias ruas em alta velo-
cidade, fazendo manobras 
arriscadas, dirigindo pela 
contramão e ignorando um 
sinal vermelho.

Creche
A fuga começou perto 

do CEIM Profª Violeta de 
Arruda Melo Brusco (Vila 
Angélica) bem no horário 
de saída dos alunos. Passou 
em alta velocidade pela 
escola.

O motorista em fuga 
conseguiu abrir vantagem 
sobre a viatura do GOP e 
desapareceu. Poucos mi-
nutos depois os guardas 
localizaram o Cobalt. Ele 
foi abandonado na rua 

Pedro Paulo Ghiraldi. 

Exaltado
A equipe retirou o papel 

que cobria as placas e veri-
ficou o registro do veículo 
branco ano 2018. Nesse 
momento uma testemunha 
disse aos GCMs ter visto 
um homem, “nervoso e 
exaltado” sair do carro e 
correr. 

Pouco depois o homem 
apareceu. Ele voltou ao 
local onde tinha abando-
nado o Cobalt e disse aos 
guardas, informalmente, 
que fugiu porque estava 
embriagado. Ficou com 
medo de que o carro fosse 
apreendido... Disse tam-
bém não ter percebido que 
estava sendo seguido pela 
viatura. O motorista de 
36 anos autorizou a coleta 
de sangue para exame de 
dosagem alcoólica. A Polí-
cia Civil está instaurando 
inquérito.

Um casal foi surpre-
endido no Jardim 

Vante, na tarde do último 
sábado (8), com drogas e 
dinheiro. De acordo com 
a Guarda Civil Munici-
pal, os suspeitos esta-
vam num bar da avenida 
Sílvio Brand Corrêa, 
num local conhecido pelo 
tráfico de drogas.

Por volta das 15h15, a 
equipe do Grupo de Ação 
com Cães (GOP) passava 
pela avenida e suspeitou 
da reação nervosa do 
casal. Os guardas da 
equipe especializada da 
GCM também suspeita-
ram de uma bolsa que a 
mulher segurava.

Os guardas aborda-
ram o casal. Na bolsa 
havia 78 Eppendorf com 
cocaína e R$ 34. O casal 
foi autuado em flagran-
te.

A jovem de 26 anos 
negou tudo. Disse que 
estava no bar, usufruin-
do de um momento de 
descontração, quando 
viu uma bolsa caída.

Educadamente, pe-
gou a bolsa e colocou-a 
sobre o balcão. Nesse 
momento irromperam 
no bar os GCMs e a de-
tiveram.

O rapaz de 24 também 
se eximiu de qualquer 
responsabilidade. Na 
versão dele, apenas tra-
balha no bar e nada sabia 
das drogas ou da bolsa.

Sendo ambos réus pri-
mários e não havendo 
violência envolvida no 
crime em tese praticado, 
o Plantão Judicial de Itu 
concedeu liberdade pro-
visória ao casal. Os dois 
jovens vão responder ao 
processo em liberdade.

U
m  p o l i c i a l 
militar de 33 
anos perdeu 
a vida quando 
o carro que 

ele dirigia foi atingido de 
frente por um Chevrolet 
Malibu. O acidente ocor-
reu no final da noite do 
último sábado (8) na rodo-
via Marechal Rondon, na 
divisa entre Porto Feliz 
e Tietê.

Dois ocupantes do Ma-
libu ficaram gravemente 
feridos e um teve lesões 
leves. O acidente provocou 
a interdição total da Ron-
don no quilômetro 146. 
O trânsito só foi liberado 
pouco depois das 2h de 
domingo.

Zardetto
O soldado de 1ª Classe 

da Polícia Militar Lucas 
Zardetto Dias era solteiro 
e tinha 33 anos. Ele era 
natural de Porto Feliz e 
trabalhava na cidade, na 
4ª Companhia do 50º Ba-
talhão da Polícia Militar 
(Itu).

De acordo com a Polí-
cia Rodoviária, o Malibu 
seguia pela rodovia no 
sentido Porto Feliz-Tietê. 

Na segunda tra-
gédia no trân-
sito nos últimos 
dias, um jovem 

de 21 anos morreu na tar-
de desta terça-feira (11). 
Lucas Gabriel da Silva 
Ortiz pilotava uma moto 
pela rodovia Marechal 
Rondon, saiu de sua pista 
e chocou-se contra um ca-
minhão de pequeno porte. 

O piloto foi  levado 
com vida para a Santa 
Casa, mas morreu pouco 
depois. O motorista do 
Volkswagen 9.150, Matias 
de Oliveira (39 anos), nada 
sofreu.

Km 138
O acidente aconteceu 

no quilômetro 138 da ro-
dovia Marechal Rondon. 
Segundo a Polícia Rodovi-
ária, a moto trafegava no 

Do you read English? Ao 
chegar ao Bradesco no 
final da manhã do último 
sábado, o aposentado 
descobriu que as telas 
dos caixas eletrônicos 
estavam em inglês. 
Será que foi ordem de 
Donald Trump? Segundo 
a vítima de 61 anos, o 
autoatendimento estava 
cheio de pessoas e uma 
delas — um homem 
com 1m80 de altura 
— aproximou-se do 
aposentado e explicou 
que aquela confusão 
toda era apenas uma 
simulação. Ele orientou a 
vítima a utilizar o último 
caixa da fila, o único 
com tela em português. 
O aposentado conseguiu 
sacar algum dinheiro, 
R$ 300, mas achou 
a situação estranha 
e, depois de sair da 
agência, consultou 
o extrato da conta-
corrente usando o 
aplicativo do celular. 
Lá estava um saque 
indevido de R$ 2.500 — 
na língua nativa. 

PM morre em acidente na Rondon
GM Malibu na contramão atinge em cheio o carro dirigido pelo soldado Zardetto

DESTROÇADO. O Celta do policial militar ficou assim; dois ocupantes do Malibu 
sofreram ferimentos graves e sobreviveram; um ficou levemente ferido

No quilômetro 146, altura 
do bairro Cruz das Almas, 
o Malibu invadiu a pista 
contrária e atingiu em 
cheio o Chevrolet Celta di-
rigido pelo policial militar.

Santa Casa
PM Zardetto foi socor-

rido pelo resgate do Corpo 
de Bombeiros e levado à 
Santa Casa de Porto Feliz, 
onde morreu por volta da 

1h do domingo.
Os três ocupantes do 

outro carro ficaram feri-
dos, dois em estado grave. 
A Via Colinas, Polícia Ro-
doviária, Corpo de Bom-
beiros e PM atenderam 
a ocorrência. As causas 
do acidente serão inves-
tigadas pela Polícia Civil 
de Tietê.

Despedida

O velório e sepulta-
mento do corpo do poli-
cial militar ocorreram no 
domingo no Cemitério 
Municipal de Porto Feliz, 
no Centro. Em nota, o 
50º Batalhão da Polícia 
Militar do Interior e da 4ª 
Companhia PM de Porto 
Feliz lamentaram a morte 
do policial, que era conhe-
cido na cidade vizinha pelo 
apelido de Luska.

Moto invade a pista contrária 
e atinge caminhão de frente

sentido Porto Feliz-Tietê 
quando passou para a 
pista contrária e atingiu o 
caminhão.

O Volkswagen 9.150E 
Cummins com placa de 
Carmo do Cajuru (Mi-
nas) foi atingido do lado 

do motorista. O resgate 
da Via Colinas prestou os 
primeiros socorros e levou 
Lucas à Santa Casa, onde 
ele morreu.

Ele era solteiro e mora-
va no Jardim Martelli. O 
velório e o sepultamento 

ocorreram na tarde da 
quarta-feira no cemitério 
Campo Santo (Residencial 
Célia Maria).

A Polícia Civil de Porto 
Feliz instaurou inquérito 
para apurar as circunstân-
cias do acidente.

ROMU sai para uma 
ocorrência e volta 
com dois presos

Bebeu e fugiu da GCMCanil surpreende casal 
num bar com drogas

O golpista 
bilíngue

Reprodução

Artesp | divulgação
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O 
prefeito Cé-
lio Peixoto e o 
vice-prefeito 
Lucas Rodri-
gues pediram 

ao Ministério das Cidades 
a construção de casas po-
pulares. O ministro Jader 
Barbalho Filho recebeu 
os porto-felicenses em 
audiência marcada pela 
deputada federal Simone 
Marquetto. A deputada e 
o ministro são do mesmo 
partido, MDB.

O prefeito pediu a Ja-
der a inclusão de Porto 
Feliz no programa Minha 
Casa Minha Vida. Célio 
quer incluir a cidade na 
Faixa 1 do programa.

Moradia digna
A construção de casas 

nesta faixa contempla fa-
mílias com renda mensal 
bruta de até R$ 2.640 e 
pode ser subsidiada pelo 
Fundo de Arrendamento 
Residencial (FAR). Este 
fundo destina-se ao finan-
ciamento de moradia para 
famílias de renda menor.

“Nos próximos meses, 
continuaremos nosso tra-
balho em parceria com o 
Ministério para garantir 
moradia digna para todos 
os porto-felicenses. Jun-
tos, estamos construindo 
um futuro cada vez melhor 
para Porto Feliz”, disse o 
prefeito.

Educação
Também em Brasília, 

o prefeito Célio Peixoto, 
vice-prefeito Lucão e o 
secretário de Educação, 
Celso Iversen, partici-
param da solenidade de 
entrega do Selo Nacional 
de Compromisso com a 
Alfabetização. Porto Feliz 
conquistou a prestigiosa 
classificação de Selo Ouro 
e recebeu o prêmio em 
solenidade realizada na 
segunda-feira 10. 

O Selo reconhece a 
excelência da educação 
pública no município e é 

VISITA À ESCOLA DO BOM RETIRO. Nesta semana o prefeito Célio Peixoto 
e o vice-prefeito Lucas Rodrigues visitaram a escola municipal Profª Maria 
Aparecida Fernandes Leite (Ensino Fundamental). A escola do bairro Bom 
Retiro é considerada uma das maiores escolas da zona rural do Brasil. Durante 
a visita, Célio e Lucas conversaram com os alunos do 9º ano sobre o programa 
‘Porto Feliz Para o Mundo’. O programa levará os melhores estudantes do 9º 
ano da rede municipal de Ensino para um intercâmbio gratuito na Inglaterra. A 
Prefeitura está fazendo um grande investimento na escola do Bom Retiro. Ela 
vai ganhar seis novas salas de aula, uma biblioteca e uma sala para a fanfarra. 
A cozinha está passando por uma completa remodelação. “Acreditamos que a 
educação é a chave para transformar o nosso Brasil”, disse o prefeito “Juntos, 
vamos construir um futuro ainda mais promissor.”

A Prefeitura, em 
parceria com 
o Senac, está 
oferecendo um 

Curso Técnico em Tea-
tro. Destinado a pessoas 
com idade a partir de 17 
anos e cursando 2º ano 
do ensino médio, o curso 
é abrangente.

Ele vai tratar da cons-
trução de personagens, 
interpretação em diver-
sos meios, expressão 
emocional, improvisa-
ção, elaboração de pro-
jetos teatrais e práticas 
vocais e corporais. 

É uma ótima oportu-
nidade para desenvol-
ver habilidades teatrais. 
Os interessados devem 
inscrever-se no Cemip 
Senai (na Rua Anita Ga-
ribaldi 500). Para mais 
informações, ligue para 
3261-90 35.

Infantil
Continua abertas as 

inscrições para o Curso 
de Teatro Infantil na Es-
tação das Artes. O curso 
é destinado a crianças de 
8 a 12 anos, e tem dura-
ção de cinco meses.

Este curso vai ensi-
nar História do Teatro, 
interpretação, maquia-
gem, expressão corporal 
e vocal. Uma experiência 
completa que vai estimu-
lar a criatividade e o de-
senvolvimento artístico 
dos alunos.

As inscrições devem 
ser feitas presencial-
mente até a sexta-feira 
da próxima semana, dia 
21, na Secretaria de Cul-
tura, Esportes e Turis-
mo. A Secretaria fica na 
Praça Duque de Caxias 
32 (Largo da Penha), no 
Centro.

O Conselho Muni-
cipal dos Direitos 

da Criança e do Ado-
lescente anunciou o 
resultado da eleição 
suplementar realizada 
em 9 de fevereiro. A 
eleição definiu os su-
plentes para o período 
de 2024/2027. O resul-
tado é o seguinte:
1º) Lilian Fernanda 
Rodrigues Vieira 
2º) Fabiana Pereira 
Lima 
3º) Flavia Rodrigues 
Teixeira Gonçalves 
4º) Erika Andrade Be-
nitez 

Curso universitário 
gratuito, com 

diploma das maiores 
universidades públicas 
do Estado. É isso o que 
a Universidade Virtual 
do Estado de São Paulo 
(Univesp) oferece. O 
polo porto-felicense 
da Univesp tem nove 
cursos, a inscrição para 
o vestibular já estão 
abertas. Os cursos são 
gratuitos e on-line. No 
Eixo de Licenciatura: 
Letras, Matemática e 
Pedagogia. No Eixo de 
Computação: Ciência 

de Dados, Engenharia 
de Computação 
e Tecnologia da 
Informação. No Eixo de 
Negócios e Produção: 
Administração, 
Engenharia de 
Produção e Tecnologia 
em Processos 
Gerenciais. Você pode 
obter mais informações 
pelo telefone 3261-
9029 ou pelo e-mail 
portofeliz@univesp.
br. No site vestibular.
univesp.br estão a 
portaria do vestibular e 
o cronograma.

CEMIP/SENAI n O Centro Municipal de 
Iniciação Profissional Roberto Moreau (Cemip/
Senai) abriu inscrições para quatro novos cursos. 
Os cursos são Metrologia Aplicada à Mecânica, 
Programação em Python, Power B1 e Controle de 
Suprimentos. Os cursos são gratuito e as vagas, 
limitadas. Para inscrever-se é preciso ter idade a 
partir de 18 anos e apresentar cópias do RG, CPF, 
comprovante de endereço e histórico escolar. 
As inscrições devem ser feitas no Cemip/Senai, 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h30, no 
Cemip/Senai, que fica na rua Anita Garibaldi 500.

QUALIFICA n 
Ótima oportunidade 
para melhorar seus 
conhecimentos 
profissionais e 
qualificar-se para o 
mercado de trabalho 
ou para empreender. 
O Qualifica Porto tem 
mais quatro cursos 
gratuitos, com aulas 
no período noturno. 
Os cursos são de 
Inglês (do básico ao 
avançado), Padeiro, 
Unhas Artísticas (com 
esmaltação efeito gel), 
Cuidador de Idoso 
e Cuidador Infantil. 
O Qualifica Porto é 
uma parceria entre 

Prefeitura e o Senac 
(o Serviço Nacional do 
Comércio). As vagas 
são limitadas. Para 
inscrever-se, procure 
o Cemip/Senai na rua 
Anita Garibaldi 500, 
de segunda a sexta, 
das 8h às 17h30. É 
preciso ter idade a 
partir de 16 anos e 
apresentar cópias do 
RG, CPF, comprovante 
de endereço e 
histórico escolar. 
Para menores de 18 
anos, é necessário 
também necessário 
CPF do responsável. 
Mais informações pelo 
telefone 3261-53 51.

Prefeitura oferece 
cursos gratuitos 
de teatro para 
crianças e adultos

Polo da Univesp em Porto 
Feliz oferece nove cursos 
superiores gratuitos e on-line

Prefeito Célio reúne-se com o 
ministro das Cidades e pede a 
construção de casas populares
Pela proposta, Porto Feliz será incluída no programa 
Minha Casa, Minha Vida para a faixa de menor renda

fruto do esforço conjunto 
entre a administração mu-
nicipal, educadores e a po-
pulação, que diariamente 
se dedicam à formação de 
um futuro melhor para as 
crianças porto-felicenses.

Conquista
O prefeito celebrou a 

conquista, ressaltando a 
importância da educação 

na construção de uma 
sociedade mais justa e 
igualitária. “Essa con-
quista reflete o trabalho 
colaborativo em prol de 
um futuro melhor para 
nossas crianças! Seguire-
mos unidos para fazer de 
Porto Feliz um lugar cada 
vez melhor”, disse Célio.

O Selo foi criado pelo 
Ministério da Educação 

como reconhecimento do 
trabalho das Secretarias 
de Educação na alfabe-
tização das crianças bra-
sileiras, celebrando os 
avanços alcançados ao 
longo do ano. Participam 
as Secretarias Estaduais, 
Municipais e Distrital de 
Educação que aderiram 
ao Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada.

NESTA SEMANA  
EM BRASÍLIA. 
Acima, a partir da esq., vice-
prefeito Lucas; deputada federal 
Simone Marquetto; prefeito Célio 
e o ministro Jader Barbalho Filho. 
Ao lado, Lucas, o secretário de 
Educação Celson Iversen e Célio 
com o prêmio Selo Nacional de 
Compromisso com a Alfabetização 
— categoria Ouro 

Conselho Tutelar 
anuncia o resultado 
da eleição para 
suplentes até 2027

Lilian Vieira

Secretaria de Comunicação

Divulgação

Reprodução
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Esportes

CONTRATAM-SE PESSOAS 
PORTADORAS DE 

NECESSIDADES ESPECIAIS
Para a empresa Degradê — Confecções 
Porto Feliz Ltda., inscrita sob o CNPJ nº 
00.248.529/0001-29. com sede na cidade de 
Porto Feliz (SP). Enviar currículo para a Caixa 
Postal nº 241 — CEP 18.540-000

Apicultor
Magrão

(15) 99776.7619

Serviço de remoção de abelhas, 
marimbondos, vespas e arapoas

Classificados

É fácil falar com 
a TRIBUNA

Entre em contato 
pelo nosso 

WhatsApp (15)  
99 805-97 40

PORTARIA 2.845 DE 13 DE FEVEREIRO DE 2025.
Nomeação para cargo de provimento efetivo

Servidor: MARCIO DAS NEVES – MATRÍCULA/SAAE 657 – 
RG 29.XXX.XX0-6

Cargo: AUXILIAR OPERACIONAL – ref. salarial 01 A – R$ 
1.452,70

Fundamento: LC 219/2020 e Anexo V da LC 250/2024.
DOUGLAS ALVES DOS SANTOS – Superintendente

O 
jornal TRIBU-
NA DAS MON-
ÇÕES recebeu 
na segunda-
-feira (10) ho-

menagem da Câmara. 
O diretor-responsável 
Roberto Prestes de Souza 
foi receber a Moção de 
Aplausos de autoria do 
vereador Marcelo Tuani 
(PP).

Histórico
Marcelo Tuani leu um 

breve histórico do jornal 
que completou 70 anos no 
último dia 6 de fevereiro. 
Destacou os inúmeros co-
laboradores que passaram 
pelo TRIBUNA ao longo de 
décadas. Também des-
tacou a importância da 
imprensa e de suas pági-
nas que trazem as mais 
diversas temáticas a cada 
edição semanal. “Porto 
Feliz pode orgulhar-se de 
possuir um dos mais anti-
gos jornais em circulação 
do Estado de São Paulo”, 
destacou.

Orgulho
O vereador citou ainda 

os proprietários Roberto 
Prestes de Souza e Mau-
rício José (este que entrou 
após a saída de seu irmão 
da sociedade, Antonio 
José Netto), e que estão à 
frente do TRIBUNA desde 
1985. “Esta é a Tribuna 
das Monções, um jornal 
feito por filhos de Porto 
Feliz que se orgulham da 
sua cidade e lutam por ela 
há 70 anos”, parabenizou.

Parabéns
N i n o  L a t u r r e g u e 

(MDB) também deixou 
suas palavras. “Eu não 
podia deixar de cumpri-
mentar e parabenizar esse 
jornal maravilhoso. Vocês 
estão de parabéns.” 

Passado
Adilson Casagrande 

(União Brasil) destacou 
a importância histórica do 
jornal. “Quantos conhe-
cimentos, quantas coisas 
maravilhosas do nosso 
passado que foram res-
gatadas. É importante 
para a Terra das Monções 
essa TRIBUNA. Parabéns 

TRIBUNA recebe Moção de Aplausos da 
Câmara pela passagem de seus 70 anos
A homenagem foi proposta por Marcelo Tuani e aprovada por unanimidade

a todos os envolvidos e 
parabéns à TRIBUNA DAS 
MONÇÕES.”

Informações
Teko Gutierre (MDB) 

também prestou sua ho-
menagem. “Eu também 
quero parabenizar o nosso 
amigo Roberto Prestes 
por administrar, cuidar, 
zelar por esse patrimônio 
histórico da nossa cidade. 
Setenta anos levando a 
informação para todos os 
nossos munícipes”.

No bairro
O vereador comentou 

sobre a busca pela infor-
mação através das pági-
nas do jornal. “Antes de 
participar aqui da Casa 
Legislativa, nas minhas 
andanças pela cidade, visi-
tando um dos bairros mais 
humildes, mais simples 
da nossa cidade que é o 
Jequitibá, passando por 
lá, fazendo uma visita a 
um senhor, avistei o jornal 
TRIBUNA DAS MONÇÕES, 
numa casa humilde, numa 
casa simples, mas aonde 
as pessoas querem infor-
mação, querem saber o 
que está acontecendo em 
nosso município.”

Atualizada
“Eu sempre vou na casa 

de meus parentes, ali no 
Budart, na estrada de Itu. 
Alguns domingos que eu 
vou fazer uma visita, sem-
pre está lá uma TRIBUNA 
DAS MONÇÕES atualizada 

do dia. Isso mostra que 
a população quer partici-
par, quer saber o que está 
acontecendo em nossa 
cidade e ali ele vê, ele vê 
fotos, ele acompanha os 
aniversariantes e tudo 
mais”, enfatizou.

Incentivo
Teko encerrou sua fala 

com palavras de incentivo 
ao diretor responsável 
do TRIBUNA. “Ficam aqui 
meus parabéns, que Deus 
abençoe e dê muita força 
para o senhor continuar 
caminhando e levando o 
TRIBUNA DAS MONÇÕES 
em frente para que che-
gue todo fim de semana 
na casa das pessoas que 
leem e acompanham o 
trabalho.”

Luta
Dr. Luís Diniz (PSD) 

salientou a luta do jornal 
impresso diante da tec-
nologia. “Setenta anos 
levando informação ao 
porto-felicense. Eu ima-
gino a luta diária de estar 
à frente de um jornal im-
presso, onde hoje a gente 
vive com a tecnologia, com 
o celular, a informação 
rápida. Eu só tenho que 
vir aqui e agradecer ao 
Roberto Prestes, que aqui 
está, por manter viva essa 
fonte de informação.”

Emocionado
O vereador citou um 

encontro do diretor do 
TRIBUNA com sua mãe. 

“Antes de eu entrar na 
Câmara, eu encontrei com 
o Roberto e ele se emo-
cionou com uma mulher 
que o encontrou e que 
ficou agraciada por ter 
conhecido e conversado 
com ele, porque ela gos-
ta muito doTRIBUNA DAS 
MONÇÕES, que é minha 
mãe. Sei que ela está mui-
to feliz e gosta-ria que o 
filho dela subisse aqui e 
parabenizasse esse jornal 
que traz informação ao 
porto-felicense por tantos 
e tantos anos. Parabéns, 
Roberto, e parabenizo na 
sua pessoa a todos aque-
les que contribuíram ao 
jornal até hoje.”

Não é pouco
Paulo Bendetti (repU-

Blicanos) desejou que o 
jornal circule por mais 70 
anos. “Queria parabenizar 
ao Roberto Prestes aqui 
hoje e dizer que setenta 
anos são pouco, que ve-
nham mais setenta anos 
e que vocês continuem 
levando a informação aos 
lares porto-felicenses. 
Parabéns pelo trabalho e 
que Deus abençoe grande-
mente a todos vocês.”

Unanimidade
A Moção de Aplausos 

foi aprovada por unani-
midade. Após o término 
da Sessão, os vereadores 
fizeram uma foto ao lado 
do diretor responsável do 
TRIBUNA DAS MONÇÕES, 
Roberto Prestes de Souza.

APLAUSO. O diretor-responsável Roberto Prestes representou a equipe na sessão
No último sábado 

(8), jogando em 
casa, o Expresso 

do Ararita encarou a 
forte equipe do Canto 
do Rio (Sorocaba) 
e conseguiu sair de 
campo com uma vitória 
por 3 1, com gols de 
Anderson Alves, Robert 
Silva e Leo Chagas. 
O professor mandou 
o Expresso a campo 
com: Dieguinho, 
Molina (C), Marcinho, 
Luh, Anderson, 
Maurício, Ayron, Lean, 
Felipe Ferreira, Du 
Baiano, Guh Zinsly, 
participaram ainda: 
André, Vinícius 
Tubarão, Guh Pedroso, 
Robert, Rogerinho e 
Meio Kilo. O amador 
pegu uma pedreira: 
Adega Nações, atual 
campeão da série de 
acesso para o Amador 
Especial de Itu. Os 
visitantes vieram 
dispostos a mostrar 
porque mereceram  
essa promoção e 
tomaram conta da 
partida. O Ararita 
perdeu por 1×3 gol, 
com gol de honra 
marcado por Kexada. 
O professor Marcinho 

mandou o Ararita a 
campo com: Tiago, 
Mateus Sampaio, Japão  
Paraiba, Lulinha, 
Kante, Thiago Leite, 
Murilo Cabeça, Rafa 
Barros, Gustavo Kiricu 
e Biel. Participaram 
ainda: Natale, Ryan 
Félix, Kexada, Wilson 
Colômbia, Gabriel 
Leita e Léo. Já no 
domingo, jogando 
novamente em casa, 
o Ararita teve uma 
vitória e uma derrota. 
No primeiro duelo, 
o 50tão araritano 
enfrentou a equipe 
do Medeiros e saiu 
de campo com vitória 
por 2 a 1, com gols 
de Marcão e Lelinho. 
O 50tão foi a campo 
com: Diego, Bazzo, 
Gugo, André, Lucas, 
Juliano Pipoca, Nei, 
Tiano, Nei Mendes, 
Lurdinha e Marcão. 
Também participaram 
Marquinhos, Júlio  
Neykar, Lelinho, Valmir, 
Chô, Cláudio Adão e 
Nabão. O duelo do 
40tão foi contra a forte 
e jovem equipe do 
Strikes e o Ararita foi 
derrotado pelo placar 
de 0×3.

No último final de 
semana, Ararita encarou 
pedreiras no Bambuais

Assessoria de imprensa | Câmara
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O 
assunto San-
ta Casa voltou 
na sesão de 
Câmara desta 
segunda-feira 

(10). Os vereadores, tanto 
da base aliada ao Governo 
Célio Peixoto quanto os 
de oposição, foram até o 
hospital para obter es-
clarecimentos sobre a 
atualização do Portal da 
Transparência.

Ata
O primeiro a solicitar o 

uso da palavra foi Paulo 
Benedetti (Republicanos). 
Ele leu uma ata que foi 
feita após a reunião dos 
vereadores Pastora Ro-
selene, Dra. Ana Paula, 
Marcelo Tuani, Nino La-
turrague, Teko Gutierre 
e Paulo Benedetti com o 
advogado da Santa Casa, 
Eugênio Motta Neto, e o 
provedor da Santa Casa, 
Tiago Diniz na sexta-feira 
(7). 

‘Manutenção’
Segundo o vereador, foi 

cobrado esclarecimentos 
sobre prestações de con-
tas e da atualização do 
Portal da Transparência, 
solicitando informações 
detalhadas sobre assun-
tos. “O provedor da Santa 
Casa justificou que o Por-
tal da Transparência está 
dentro do site da Santa 
Casa e que o mesmo está 
sendo reformulado. O site 
não estava conseguindo 
carregar porque esta-
va sendo reconstruído, 
estava em manutenção, 
visando a sua moderniza-
ção de forma que o Portal 
da Transparência possa 
comportar mais dados.”

Auditoria
Ainda de acordo com 

Paulo, foram informado 
aos vereadores que “todos 
os anos é feita uma audi-
toria nas contas da Santa 

Casa, pela empresa ACR 
Auditores Independentes, 
estando os relatórios à dis-
posição dos vereadores”.

MP
Os responsáveis pelo 

hospital comentaram ain-
da com os edis que “no pe-
ríodo da última campanha 
eleitoral, a partir do mês 
de junho, a Santa Casa 
passou a responder ao 
Ministério Público (MP) 
uma série de denúncias 
anônimas com finalidades 
políticas, entre outras, a 
maioria delas já arquiva-
das.” 

Ainda segundo a Santa 
Casa, o quadro de funcio-
nários do setor adminis-
trativo é enxuto e esses 
colaboradores têm sido 
usados para o levanta-
mento de documentos e 
informações que são en-
caminhadas ao Ministério 
Público. 

Dr. Marcelo
A última remessa de 

documentos foi encami-
nhada ao MP nesta se-
gunda-feira (10), sobre 
denúncia feita pelo ex-ve-
reador Marcelo Pacheco 
da Cunha.  Entre outros 
questionamentos, está a 
ausência dos relatórios 
sobre as equipes médicas 
que atuam no Hospital de 
Pronto-Socorro no Por-
tal da Transparência do 
mês de junho em diante. 
Segundo o hospital, esses 
relatórios estão prontos e 
foram encaminhados ao 
Ministério Público.

3 mil páginas
Paulo destacou ainda 

que a Santa Casa repassa 
mensalmente à Prefeitura 
a documentação com mais 
de três mil páginas com 
a prestação das contas 
dos serviços contratua-
lizados. O prazo estipu-
lado pelo hospital para o 

Portal da Transparência 
estar atualizado, segundo 
o vereador, é de 30 dias. 
“Caso não haja nenhum 
imprevisto, o Portal da 
Transparência deverá es-
tar atualizado inclusive 
com a inserção dos relató-
rios das equipes médicas 
contratadas de junho até 
a data da inserção com 
possibilidade de estudo 
e inclusão das presentes 
contas sobre os repasses 
recebidos”, comentou.

Inconformados
Dr. André Bizan (PRD) 

usou de seu tema livre 
para dizer que recebeu 
apoio dos cidadãos “inte-
ressados em saber o que 
realmente acontece nesta 
cidade.” De acordo com 
ele, são pessoas inconfor-
madas com a falta de fis-
calização e transparência 
na administração pública, 
em especial na saúde. 

“Transparência, que é 
um dos pilares fundamen-
tais de qualquer sociedade 
democrática, que garante 
que ações e decisões dos 
nossos governantes sejam 
claras e acessíveis a todos 
e nos permite o direito de 
fiscalizar e participar. A 
falta de transparência não 
é apenas uma questão de 
ética, mas também afeta 
diretamente a eficiência e 
a qualidade dos serviços 
prestados à população, 
impossibilita avaliar se 
os recursos estão sendo 
utilizados de forma ade-
quada, permite a falta de 
clareza nos processos de 
licitação e abre espaço 
para corrupção e má ad-
ministração.”

Cobrança
O vereador informou 

que esses motivos leva-
ram aos vereadores da 
oposição protocolar um 
requerimento junto à 
Santa Casa, solicitando a 

apresentação de diversos 
contratos para saber onde 
foi aplicado aquele valor 
de 83 milhões de reais. 
“Eu espero que a entida-
de responda, pois se não 
responder irei no Mistério 
Público.”

“Quero deixar claro que 
não ataco a instituição 
Santa Casa, local que te-
nho enorme apreço e tra-
balho há 20 anos. Por isso 
desejo que ela seja melhor 
conduzida. Reitero aqui 
meu convite à população, 
a exigir mais transparên-
cia e responsabilidade de 
nossos governantes. O fu-
turo da nossa comunidade 
depende da ação coletiva”, 
finalizou.

Sem acusações
Lu Caballero (União 

Brasil) endossou as pa-
lavras de seu colega e 
complementou. Vamos 
continuar cumprindo nos-
so papel, nosso trabalho. 
Não estamos, entendam 
bem, não estamos acusan-
do ninguém, não estamos 
acusando Santa Casa nem 
diretoria, não queremos 
conflitos. (…) Mas o mí-
nimo que a gente precisa 
e pede é realmente essa 
transparência no nosso 
trabalho, essa transpa-
rência desse trabalho que 
a gente tem buscado, de 
todos os setores, inclusi-
ve essa problemática do 
Portal lá da Santa Casa.”

Acredita
“A gente acredita, ob-

viamente, que foi, sim, 
usado esse valor de forma 
correta, mas precisa que 
tenha, sim, essas informa-
ções registradas lá. Afinal 
de contas foram, como o 
doutor falou, oitenta e três 
milhões que foram apro-
vado ano passado. A gente 
espera aí, num prazo de 15 
dias, que essas respostas 
venham para que a gen-

te possa repassar para 
a população que está aí 
ansiosa, aguardando”, 
destacou.

No MP
De acordo com Teko 

Gutierre (MDB), as in-
formações solicitadas 
pela oposição também 
foram encaminhadas ao 
Ministério Público. “To-
das essas questões que o 
nobre vereador, doutor 
André, está pedindo, que 
a gente até não aprovou, 
porque era para ir para a 
Santa Casa e assim eles 
encaminharam, tudo que 
ele está pedindo, o Mi-
nistério Público também 
está pedindo. E da mesma 
forma que essas respostas 
já estão sendo entregas, 
que já foi falado aqui na 
pauta que estava sendo 
entrega hoje, dia 10 de fe-
vereiro, para o Ministério 
Público, da mesma forma 
vai chegar aos nobres 
vereadores que foram até 
lá também pedindo essas 
informações.”

Jeitos diferentes
Marcelo Tuani (PP) ini-

ciou seu discurso falando 
sobre a maneira diferente 
de fiscalizar de cada edil. 
“Um fiscaliza de uma ma-
neira, outro fiscaliza de 
outra, só para dar alguns 
exemplos. Alguns têm 
mais conhecimento em 
Educação, outros têm 
mais conhecimento na 
parte de Obras, outros 
mais conhecimento na 
parte de Saúde, mas cada 
um com seu conhecimento 
fiscaliza da melhor manei-
ra possível.”

In loco
Tuani explicou ainda o 

motivo de não assinar o 
requerimento oferecido 
pela oposição. “O reque-
rimento, a solicitação dos 
nobres colegas, eu não 

Na segunda-feira (10), 
a Câmara aprovou 
por unanimidade 

dois projetos: O PL 2/2025 
e o PR 1/2025. Ambos 
apresentados pela Mesa 
Diretora. De acordo com 
sua justificativa, o projeto 
de Resolução 1/2025 “cria 
mais um cargo de Agente 
de Licitações e Compras, 
visando suprir a demanda 
de trabalhos e serviços 
realizados na Câmara.”
A necessidade, segundo a 
justificativa, é devido ao 
“aumento significativo de 
servidores, as demandas 
do cargo em questão 
também aumentaram, 
motivo pelo qual faz-
se necessário a criação 
de mais uma vaga para 
noticiado cargo, suprindo-
se, assim, as necessidades 
desta Casa de Leis.”

Demanda
Vereador Dr. Luís Diniz 
(PSD) informou que a 
criação deste cargo efetivo 
é para atender a demanda 
do Legislativo. “A gente 
sabe que a demanda 
está crescendo, a Câmara 
só tem um servidor 

responsável, ou seja, 
férias, se ele ficar doente, e 
a gente sabe a dificuldade, 
e falo eu, enquanto 
servidor, que também 
participei de comissão 
de licitação, a legislação 
está cada vez mais, como 
diria, difícil de se entender 
e de se aplicar no dia a 
dia, então esse cargo, 
esse projeto que estamos 
votando aqui é para criação 
de mais um cargo efetivo 
de agente de licitações da 
Câmara Municipal.”

Concurso
Teko Gutierre (MDB) foi 
na mesma linha de Diniz 
para explicar que o cargo 
será preenchido através 
de concurso. “Vai ser 
escolhido com concurso 
nessa lista que já foi feita 
e vamos chamando o 
próximo. Se ele topar vir 
para Porto Feliz, ele vem, 
se não chama o próximo, 
porque tem vários na lista. 
Tenho aqui como referência 
uma moça que trabalha 
aqui conosco. Ela estava 
morando em outra cidade, 
longe daqui, e ela tinha 
passado em um concurso 

há anos atrás, ela foi 
convocada, ela abandonou 
o trabalho dela lá onde 
ela estava, e voltou para 
a cidade natal dela, que é 
aqui em Porto Feliz e está 
trabalhando aqui com nós, 
mas não foi esquecido o 
concurso que ela passou 
um dia, e isso mostra a 
transpa-rência da nossa 
Casa Legislativa.”

Titulação
O projeto de lei 2/2025 
foi apresentado pela 
Mesa Diretora, segundo 
justificativa, para adequar 
as normas às exigências 
do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
SP). A lei anterior previa 
apenas as gratificações 
e a tabela de referências 
salariais. A partir da 
aprovação deste projeto, 
passa a contar com as 
titulações também que 
antes constavam em uma 
resolução. 
O apontamento do TCE-SP 
considerava inadequado 
o uso de resoluções como 
fundamento legal para o 
pagamento de adicionais 
de titulação. Segundo 

o tribunal, apenas uma 
lei específica pode fixar, 
alterar, revisar ou reajustar 
os venci-mentos dos 
servidores públicos.

Sem aumento
Em sua justificativa, 
consta que o projeto não 
altera nenhum valor ou 
percentual de titulação 
ou gratificação. “Apenas 
disciplina, por meio de Lei, 
o já previsto Adicional de 
Titulação que constava 
na espécie normativa 
Resolução, visando 
atender a Suprema Corte 
de Contas.” O projeto 
estabelece critérios para a 
concessão de gratificações, 
como volume de trabalho 
adicional, complexidade 
das atribuições, grau 
de escolaridade e 
aperfeiçoamento funcional 
do servidor. Além disso, 
define os percentuais de 
gratificação para funções 
específicas, como membros 
de comissões de processo 
e sindicância, gestores de 
contratos, pregoeiros e 
ouvidores.

Regulamentando

Vereador Dr. Luís Diniz 
ressaltou o apontamento 
do Tribunal de Contas 
e que a Câmara não 
estaria criando nenhuma 
nova despesa. “Nós não 
estamos criando outra 
despesa, apenas estamos 
regulamentando o que 
o Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo pediu. 
Não é permitido fazer por 
meio de resolução e sim 
por lei as gratificações que 
os funcionários efetivos vão 
receber a partir de agora.”

Esclarecendo
Para Teko Gutierre era 
preciso esclarecer que a 
Câmara não estava votando 
um aumento salarial. 
“Muitas pessoas vão pensar 
que a gente está votando 
aumento salarial aqui para 
a nossa Casa Legislativa. 
(…) Essa votação que vai 
ter agora é para ter essa 
mudança de resolução 
para uma lei ordinária. Só 
muda a nomenclatura de 
resolução para converter 
em lei ordinária. Ou seja, 
não houve alteração 
quanto aos vencimentos ou 
gratificação.”

Vereadores voltam a falar sobre 
a Santa Casa no tema livre
A diretoria do hospital prestou esclarecimentos aos vereadores da 
situação e da oposição na semana passada

assinei. Por quê? Porque 
justamente já tínhamos 
uma reunião marcada 
solicitando com o pesso-
al responsável da Santa 
Casa mais informações. 
Então como nós íamos 
in loco em busca de in-
formações,  não tinha 
necessidade de assinar o 
requerimento que seriam 
as mesmas informações 
buscadas, as mesmas 
informações que estão 
sendo fornecidas para o 
Ministério Público. Nós 
não fomos lá só buscar 
informações, mas cobra-
mos prazos também.”

Fiscaliza sim
“Então o vereador aqui 

que vos fala, ele fiscaliza 
sim. Tanto que fiscaliza 
que descobrimos na reu-
nião qual é a empresa que 
faz a auditoria da Santa 
Casa, que é a empresa 
ACR. Soubemos também 
que tem uma empresa 
sendo contratada na parte 
de tecnologia pra atualizar 
o site”, complementou.

“A partir do momento 
que eu vou in loco fazer 
uma fiscalização, também 
posso cobrar. Eu estou 
cobrando do respon-sável 
para que tenha uma maior 
celeridade, para que não 
aconteça mais isso, que o 
site esteja sempre atuali-
zado, que sempre esteja 
com todas as informações 
lá”, finalizou.

Envolvimento
Dr. Luís Diniz (PSD) 

disse estar feliz com o 
engajamento dos verea-
dores na questão da Santa 
Casa. “Compareci junto lá 
aos nobres colegas para a 
gente estar protocolando 
junto à Santa Casa algu-
mas informações. Fiquei 
feliz. Os outros nobres 
colegas também foram lá. 
Isso demonstra realmente 
o interesse coletivo, isso 
demonstra que realmente 
a gente enquanto vere-
ador tem que exercer o 
nosso papel, cada um à sua 
maneira, cada um tem à 
sua maneira de exercer o 
seu mandato.” 

Parabéns
“Parabenizo os funcio-

nários da Santa Casa que 
nos recepcionaram muito 
bem. Eu acho que essas 
informações são impor-
tantes. Estamos exer-
cendo o nosso papel, cada 
um à sua maneira para 
prestar contas à popula-
ção porto-felicense que 
nos cobra a respeito de 
seriedade aqui dentro do 
nosso município”, disse.

Fiscalizar
Nino Laturague (MDB) 

também comentou sobre 
não ter assinado o re-
querimento da oposição 
à Santa Casa. “Quando 
vocês levaram a folha para 
eu assinar, já tinha passa-
do na Santa Casa. Passei 
lá dia cinco e como eu 
sempre falei, eu vou en-
trando e fazendo a minha 
fiscalização.”

Barba & Bigode
“Eu quero deixar bem 

claro que não faltará in-
formação deste vereador e 
acredito que dessa equipe 
de vereador da situação. 
O que não podemos acei-
tar é que homens com 
barba, com bigode assim 
como eu, venham falar 
coisas que não existem”, 
alfinetou. “A gente vai 
estar apoiando o prefeito 
enquanto que nada prove 
o contrário, que nada de-
sabone, nós vamos estar 
apoiando o prefeito, sim”, 
encerrou.

Mudanças na estrutura da Câmara atendem a exigências do Tribunal 
de Contas e não implicam em aumento de gastos, dizem vereadores
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Em Destaque
14 de fevereiro de 2025

Mande sua foto 
por WhatsApp (15) 
9.9805-97 40

Aniversários

No sábado 15 
aniversaria  
Raphael

Na quinta-feira 20 
aniversaria  
Junião

Na terça-feira 18 
aniversaria  
Luh

Na sexta-feira 21  
aniversaria  
Clayton

Na quinta-feira 20 
aniversaria  
Ivanildo

N
este final de 
semana, Por-
to Feliz entra 
no ritmo de 
Carnaval. É 

o Pré-Carnal organizado 
pela Secretaria de Cultu-
ra, Esportes e Turismo 
da Prefeitura. Começa 
às 18h deste sábado (15) 
no Avenida Shopping.

O evento é gratuito 
e vai ter muitas atra-
ções. Os DJs Ferrera, 
Bello e Giovani  Giu-
li abrem a folia com o 
Carnaval Eletrônico.

Baterias
Às sete da noite entra 

em cena o grupo Sam-
ba, Pagode e Resenha. 
Depois apresentam-se 
a Bateria Águia Show 
SR Monções e o can-
tor Mr. Gasparzinho. 

Encerrando o Pré-
- C a r n a v a l ,  à s  2 2 h , 
a  B a t e r i a  Ac a d ê m i -
cos da Barra Funda. 

Carnaval
 O evento dá início à 

contagem regressiva 
para o Carnaval 2025, 
que terá desfiles da So-
ciedade Recreativa Mon-
ções, Bateria Acadêmicos 
da Barra Funda, Banda 
do Mé e Tratorzinho da 
Paraíso, além de agre-
miações que vão estrear 
neste ano. A programa-
ção oficial está sendo 
elaborada e será divul-
gada nos próximos dias.

O Pré-Carnaval des-
te sábado começa às 
18h no estacionamento 

Neste sábado a cidade cai 
na folia com o Pré-Carnaval 
com muitas atrações grátis
O evento, promovido pela Prefeitura, começa às 18h 
no estacionamento do Shopping Avenida

ALGUMAS DAS 
ATRAÇÕES. 
Bateria Monções (no 
alto), Samba, Pagode 
& Resenha (acima 
à esquerda) e Mr. 
Gasparzinho vão agitar 
nese final de semana

No último domingo 
(9), um grupo de 
aproximadamen-

te 25 pessoas participou 
de um passeio cultural 
pelas ruas de Sorocaba, 
intitulado Mulheres na 
História de Sorocaba, 
liderado pelo escritor Car-
los Carvalho Cavalheiro.

Prof. Carlos venceu 
o Prêmio Sorocaba de 
Literatura com a obra 
Sorocabanas: A Mulher 
na História de Soroca-
ba. O evento, realizado 
como uma contraparti-
da cultural à premiação, 
trouxe à tona histórias 
de mulheres que, apesar 
de terem desempenha-
do papéis fundamentais 
na construção da cida-
de, foram invisibiliza-
das ao longo do tempo.

Apagamento
Durante o percurso, 

Carlos Carvalho Cava-
lheiro destacou um ponto 
crucial: o apagamento 
das memórias femininas 
na história de Soroca-
ba. A cidade possui ruas, 
praças e monumentos 
que homenageiam mu-
lheres, mas raramente 
há informações sobre 
quem foram essas figu-
ras, suas vidas, suas con-

Passeio Cultural ‘Mulheres na 
História de Sorocaba’ resgata 
memórias esquecidas

• Rua Ursulina Lopes Torres: 
primeira médica de Sorocaba e de 
Porto Feliz.
• Monumento à Mãe Preta, 
obra de Osvaldo Saiane, onde 
foram lembradas as histórias de 
Aparecida Pires do Amaral (Vó 
Cida) e Rosângela Alves.
• Centro de Referência à Mulher, 
que homenageia a jornalista 
Selma Said.
• Antiga sede do Momunes 
(Movimento das Mulheres Negras 
de Sorocaba).
• Rua Santa Clara, local onde 
viveu e faleceu Julieta Chaves, 
conhecida como a Santinha de 
Sorocaba.
• Rua Visconde de Porto Seguro, 

antiga zona de meretrício.
• Xadrez Clube de Sorocaba, onde 
foi lembrada Nair Avino Monteiro, 
primeira enxadrista da cidade e 
vice-campeã dos Jogos Escolares 
de 1946.
• Antigo Convento de Santa Clara.
• Rua Rosália Speers.
• Antigo Grupo Escolar, onde 
lecionou Francisca Silveira 
Queiroz, primeira mulher a se 
candidatar a vereadora em 
Sorocaba, em 1936.
•  Sede do Sindicato dos Têxteis, 
palco de grandes manifestações 
operárias, como a greve de 1949, 
liderada por Salvadora Lopes 
Peres, 1ª mulher eleita à Câmara 
(1947).

Divulgação
do Avenida Shopping, 
que fica na Avenida Ca-
pitão Joaquim Floriano 
de Toledo 633 (Margi-
nal do Tendá) no Centro.

tribuições e seus legados. 
Um dos exemplos mais 

simbólicos citados foi o 
fato de Sorocaba contar 
com apenas um monu-
mento dedicado a uma 
mulher: a estátua da Mãe 
Preta, localizada próximo 
ao Terminal Rodoviário. 
Além disso, muitos mar-
cos femininos se resumem 
a nomes de ruas, sem 
qualquer registro públi-
co sobre suas histórias.

O passeio, que durou 
aproximadamente duas 
horas e meia e percorreu 
3,74 quilômetros por diver-

sos locais que carregam 
nomes de mulheres, mas 
cujas trajetórias perma-
necem desconhecidas para 
a maioria da população. 

O evento reforçou a 
importância de preservar 
a memória coletiva e de 
dar visibilidade às histó-
rias que, por muito tempo, 
foram relegadas ao esque-
cimento. A iniciativa serve 
como um convite para que 
a sociedade reconheça 
e celebre o legado des-
sas mulheres, garantindo 
que suas contribuições. 
Veja abaixo os destaques:

Resgatando a memória
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